

LA CAMPANA DE LA VELA.

ECO DE ALMERÍA.

Diario del pueblo : de ciencias , literatura , artes , industria , comercio y anuncios .

HEMEROTECA PROVINCIAL
SOFIA MORENO GARRIDO
ALMERÍA

Se suscribe á este periódico que sale todos los días , excepto los festivos , en la Imprenta de DON MARIANO ALVAREZ , calle de las Tiendas , á 3 rs. al mes , llevado á domicilio . — Un número suelto 4 cuartos . — En los demás puntos 12 rs. anticipados por 3 meses con carta franca , incluyéndolos en 17 sellos sencillos de correos .

REMITIDO.

Vamos á ocuparnos en algunos números de LA CAMPANA , de la clase obrera , de su educación , de sus instintos , de sus opiniones , de su posición en la sociedad , del bien ó el mal que proporciona á ésta y lo que mas adelante se nos vaya ocurriendo , sin salir de los límites de la verdad .

Sabido es que la clase obrera , es la menos atendida , de la que menos aprecio se hace ; y sin embargo es el cimiento de la sociedad , es el móvil principal en las revoluciones , en las que obra muchas veces por seducción , pocas por convicción ; si esa clase no existiera , no existiría el comercio , ni las fábricas , ni los muelles , ni los buques , ni las casas que habitamos , ni tendríamos vestidos , ni otras mil cosas necesarias en la sociedad , de las que tienen que ocuparse hombres llenando cada cual aquel deber de servir de algo á sus semejantes ; pero si hay diferente posición material , no debe haberla moral... de ningún modo . El hombre por que tenga una pequeña posición , no le faltan grandes pensamientos , buenas inclinaciones , noble corazón . A veces los de mas alta cuna , los de mas rica posición , piensan de una manera mas baja , menos noble , y sin embargo son atendidos y alabados y les dan un mérito que no poseen ; esa adulación no las consienten los hombres de ta-

lento , porque les ofenden ; saben que el que adula es un miserable .

Puesto que piensan bien , que son buenos , que sirven á la sociedad ¿por qué no han de ser atendidos ? ¿Por qué no se piensa en su educación ? No podemos contestar á esto ; pero si diremos que la aristocracia quiere á toda costa sostener una barrera que le separa de la clase baja ; no quiere mezclarse en sus conversaciones ; se burla de sus diversiones , de sus costumbres y de sus trages . Si tan ridiculos son : ¿por qué no se les enseña ? ¿Por qué no se les educa ?

No... es preciso que exista esa desigualdad , que haya restos de *feudalismo* , que haya *señoríos* ; de ese modo jamás se extinguirá la desarmonía , el odio , la envidia y el malestar que existe entre las clases ; de ese modo jamás se acabará la ignorancia , y nuestros vecinos los traspirináticos , no cambiarán jamás en la idea que tienen formada de nosotros .

Estingamos ya todo lo que nos rebaje .

Abranse círculos para todo el mundo , para todos los hombres que sean honrados y de ese modo se mezclarán las clases ; los menos instruidos , oirán á personas ilustradas ; los artesanos se presentarán con curiosidad ; leerán los periódicos los que no puedan suscribirse á ellos , que son muchos ; los que no sepan leer y vean hacer-